

PRODUCCIÓN DE PALTA SE INCREMENTÓ EN 13 DEPARTAMENTOS Y CRECIÓ 10,1%

En el mes de junio de 2022, la producción de palta totalizó 168 mil 404 toneladas, lo que representó un crecimiento de 10,1% en comparación con el mismo mes del año anterior (152 mil 945 toneladas), influenciado por las favorables condiciones climatológicas que permitieron el buen desarrollo del cultivo; así lo dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI) en el informe técnico Panorama Económico Departamental.

Durante el mes de análisis, 13 departamentos registraron incrementos en la producción de este fruto, destacando La Libertad (30,8%) e Ica (12,9%) que aportaron el 58,3% del total nacional. Seguido de Pasco (42,5%), Tacna (29,4%), Huánuco (26,1%), Arequipa (24,0%), Cajamarca (16,8%), Apurímac (14,8%), Moquegua (14,2%), Ucayali (12,6%), Ayacucho (11,6%), Junín (9,3%) y Áncash (4,5%).

Por el contrario, disminuyó en Cusco (-72,8%), San Martín (-70,0%), Piura (-49,8%), Huancavelica (-17,5%), Lima (-14,4%), Lambayeque (-3,5%), Amazonas (-3,2%) y Loreto (-3,1%).

Producción de papa aumentó en 8,3%

Durante el sexto mes del presente año, la producción de papa alcanzó 746 mil 196 toneladas, volumen superior en 8,3% respecto a junio de 2021, sustentado en las mayores superficies cosechadas y mejores rendimientos obtenidos, por las adecuadas condiciones climáticas. Los departamentos que reportaron mayor producción de este tubérculo fueron Ayacucho (44,3%), La Libertad (13,2%), Huancavelica (12,6%), Cajamarca (10,6%), Junín (5,4%) y Huánuco (3,0%), que en conjunto participaron con el 56,3% del total producido.

Mientras que, los departamentos que reportaron menor producción fueron Tacna (-63,5%), Piura (-34,6%), Apurímac (-16,8%), Arequipa (-11,2%), Cusco (-4,3%) y Pasco (-1,3%).

En 21,9% disminuyó la producción de arroz cáscara

En junio de 2022, la producción de arroz cáscara totalizó 703 mil 774 toneladas, presentándose una reducción de 21,9% en comparación con similar mes del año anterior. Los departamentos que incidieron en este resultado negativo fueron La Libertad (-78,4%) y Lambayeque (-18,4%), debido al adelanto de las cosechas que sucedió en mayo de 2022.

Del mismo modo, bajó la producción en Áncash (-90,9%), Junín (-45,2%), Amazonas (-6,2%), Tumbes (-5,5%), Cajamarca (-0,7%) y San Martín (-0,01%). Por el contrario, aumentó en Huánuco (96,5%), Ucayali (58,9%), Madre de Dios (40,7%), Arequipa (39,1%), Pasco (25,6%), Cusco (24,5%), Piura (23,9%) y Loreto (1,8%).

Producción de ave se incrementó en 1,4%

Durante el mes de análisis, la producción de ave aumentó en 1,4% con relación a junio de 2021, principalmente en los centros avícolas de Arequipa (5,7%), Ica (2,4%), Lima (1,4%) y La Libertad (0,4%), determinado por la mayor colocación de pollos BB de la línea carne, que en conjunto concentraron el 87,0% de la producción nacional. También subió la producción avícola en los departamentos de Amazonas (1,9%), San Martín (1,2%), Huánuco (0,3%), Tumbes (0,3%) y Huancavelica (0,1%).

Sin embargo, se redujo en Apurímac (-4,5%), Moquegua (-3,1%), Tacna (-2,8%), Pasco (-2,8%), Piura (-2,4%), Cusco (-2,0%), Lambayeque (-1,7%), Madre de Dios (-1,6%), Junín (-1,6%), Áncash (-1,4%), Ucayali (-1,3%), Puno (-1,1%), Cajamarca (-0,8%), Ayacucho (-0,8%) y Loreto (-0,4%).

En 8,0% se expandió la producción de cobre

En el mes de junio de 2022, la producción de cobre se incrementó en 8,0% influenciada por el aporte de las compañías Marcobre, Antamina, Cerro Verde, Minera Chinalco Perú, Minera Shouxin Perú, Nexa Resources Perú y Gold Fields La Cima. En tanto, disminuyó en la Minera Las Bambas, Southern Perú Copper Corporation y Minera Antapacay.

Entre los departamentos con mayor producción, figuran Ica (366,2%) debido al comportamiento favorable del proyecto Mina Justa reportado desde julio de 2021, seguido de Puno (53,6%), Cajamarca (31,5%), Arequipa (17,7%), Junín (17,0%), Áncash (14,9%), Lima (8,6%) y Pasco (1,7%).

En cambio, se reportó menor volumen de extracción en los departamentos de Huancavelica (-35,2%), Apurímac (-34,6%), Tacna (-17,5%), Ayacucho (-12,1%), Cusco (-6,2%) y Moquegua (-3,9%).

Producción de electricidad subió 3,0%

La producción de energía eléctrica, en el mes de junio del presente año, aumentó en 3,0% impulsada por el incremento de la generación de energía de origen térmica en las centrales Ventanilla, Chilca I y II, Fenix y Kallpa; así como, de origen hidráulica en las centrales El Platanal, Chimay, Charcani V, Machu Picchu, Mantaro, Chaglla, Matucana, Santa Teresa, Cerro del Águila, La Virgen, Cañón del Pato y San Gabán II, entre otras. Además, subió la producción de energía renovable no convencional (eólica y solar).

Los departamentos con mayor producción fueron Ucayali (57,2%), La Libertad (42,3%), Ayacucho (39,7%), Pasco (26,5%), Amazonas (20,4%), Apurímac (17,1%), Piura (15,2%), Tacna (8,9%), Junín (8,8%), Cusco (8,4%), Moquegua (5,7%), Huánuco (5,5%), Lima (1,6%), Huancavelica (1,2%) y Loreto (0,8%).

Mientras que, disminuyó en los departamentos Madre de Dios (-81,1%), San Martín (-21,6%), Áncash (-11,1%), Lambayeque (-5,8%), Cajamarca (-1,7%), Puno (-1,7%), Ica (-0,3%) y Arequipa (-0,2%).

Ingresos recaudados por tributos internos

Durante el mes de junio de 2022, los ingresos recaudados por tributos internos ascendieron a 9 mil 700 millones 787 mil soles, monto superior en 14,9% con relación a lo captado en igual mes del año anterior, explicado por los mayores pagos del impuesto a la renta de tercera categoría, sobresaliendo los aportes del sector minería e hidrocarburos.

Por departamentos, destacaron Arequipa (42,7%), Piura (37,1%), Lima (14,5%) y La Libertad (7,6%), que en conjunto concentraron el 93,6% del total recaudado. No obstante, disminuyó en los departamentos de Huancavelica (-21,6%), Puno (-13,9%), Amazonas (-13,3%), Ayacucho (-11,9%), Lambayeque (-8,5%), Apurímac (-4,6%), Huánuco (-4,3%) y Pasco (-3,0%).

Agradecemos su publicación
Oficina Técnica de Difusión